

LES SCAPHANDRIERS EN EAUX PROFONDES.

Tous les millions de dollars qui gisent au fond des mers, soit sous forme de navires, soit sous forme d'espèces, sont-ils perdus à tout jamais? La plupart des navires qui ont été coulés par accident ou par suite des hostilités pendant la guerre actuelle reposent dans des parages comparativement peu profonds, beaucoup d'entre eux à moins de 90 mètres au-dessous de la surface des eaux, et la question de les recouvrir ne semble pas entièrement sans espoir, lorsque l'on considère les récents perfectionnements qui ont été apportés dans le travail sous-marin et les faits extraordinaires qui ont été accomplis par les experts scaphandriers de la marine des Etats-Unis. C'est ce que nous lissons dans un article de l'édition française du Magazine Mensuel de l'Union Panaméricaine de Washington, District de Columbia.

Il est un fait certain que le projet de recouvrir les navires coulés à fond ou les trésors les plus précieux qui ont disparu avec eux dans le sein des eaux, est plus faisable maintenant qu'il y a 4 ou 5 ans. On a tellement perfectionné les scaphandres, surtout dans ces derniers temps, qu'aujourd'hui un plongeur peut travailler pendant un certain temps à une profondeur de plus de 90 mètres au-dessous de la surface liquide. On doit ces perfectionnements en grande partie aux expériences remarquables faites en 1914 par les scaphandriers sous les auspices du "Bureau of Construction and Repair" du ministère de la marine des Etats-Unis. Avant cette date, la plus grande profondeur à laquelle on ait pu descendre était de 64 mètres. Deux officiers anglais avaient réussi à atteindre cette profondeur pendant une série d'expériences faites par l'Amirauté anglaise en 1905. Ceux qui n'appréciaient pas assez les difficultés n'en revinrent lorsqu'ils s'agissèrent de travailler à de pareilles profondeurs, croyant qu'à une profondeur de 3 mètres, la pression est de 1 kilogramme par 2 centimètres, 12 étant de la surface du corps submergé; cette pression augmente proportionnellement; à 30 mètres, 50 centimètres au-dessous de l'eau, elle s'élève à 12 kilogrammes, 50 grammes, et à une profondeur de 90 mètres, elle est de 58 kilogrammes, 50 grammes. Malgré cette énorme pression, les experts scaphandriers de la marine des Etats-Unis ont réussis non seulement à descendre à 90 mètres de profondeur, mais encore il y sont restés de 5 à 20 minutes à la fois, se livrant à un examen soigneux et faisant des observations très méthodiques au sujet d'un navire coulé et par suite rendant son renversement possible. Ce huit fait scientifique a été accompagné du renouvellement du sous-marin E-3, qui, bien souvent, a coulé à fond au large du port de Honolulu. Des sondages le 25 mars 1915. En cette occasion, les scaphandriers n'ont pas seulement battu tous les records en fait de travail sous-marin en eaux profondes, faisant à ce sujet une révolution dans l'histoire qui fut au-delà d'une profondeur de 90 mètres.

La nécessité d'avoir la pression d'eau dans les scaphandres empêche la pression extérieure de l'eau, soumettant ainsi le plongeur à des pressions directement proportionnelles à la profondeur à laquelle il descend; c'est ce qu'il y a de plus dangereux dans le travail sous-marin. Par exemple, à une profondeur de 30 mètres, un plongeur doit être soumis à une pression de 3 atmosphères ou de 27 kilogrammes par 2 centimètres 1-2 afin de compenser la pression extérieure de l'eau. Lorsqu'on est soumis à de pareilles pressions, on est exposé à de dangereux effets physiologiques, auxquels on a donné le nom de "mal du caisson". Ces symptômes sont des douleurs dans les muscles et les jointures, la surdité, la respiration difficile, les vomissements, la perte de connaissance, etc., conduisant à la mort. On ne sape pas de rien pendant que la pression augmente, et pendant qu'elle est constante, c'est seulement lorsque la pression diminue, c'est seulement lorsque la pression est revenue à la normale, que les symptômes sont causés par l'effervescence rapide des gaz que les fluides du corps absorbent pendant que la pression a été ou s'est élevée. On s'est rendu compte que lorsque la pression cessait brusquement, ces gaz s'échappaient immédiatement du corps; c'est ce qui cause le mal. Si elles prennent le chemin de la colonne vertébrale, par

exemple, elles peuvent causer la paralysie partielle, si elles se dirigent du côté du cœur, elles arrêtent la circulation du sang. On a reconnu cependant que si la pression diminue graduellement, les bâties ne se forment pas parce que le gaz sort de solution lentement et que le cœur et les poumons en sont débarrassés. Afin de prévenir ces périls et dangers effets, il faut que la pression de l'eau disparaîsse lentement, en d'autres termes, il faut que la décompression s'effectue graduellement. Partant de ce principe, la "remontée" du scaphandrier doit se régler conformément à cette manière de faire, et plus il est descendu dans les profondeurs de l'élément, plus la période affectée à la décompression doit être lente et de longue durée. C'est tout particulièrement au sujet de la décompression, que le ministère de la marine des Etats-Unis a fait des expériences en 1914, et c'est à la suite de ces dernières, qu'on a mis en mesure de perfectionner les méthodes qui permettent aux plongeurs de pénétrer le secret des océans à une profondeur de 300 pieds (91 mètres), au-dessous de la surface des eaux.

L'ARMEE ROUMAINE.

La Roumanie avait près de 7 millions d'habitants au moment où sont nés les hommes actuellement sous les drapeaux. Elle en a aujourd'hui près de 8 millions, en raison de la natalité et de l'augmentation de territoire de 1913 (partie de la Dobroudja).

La loi du 6 mai 1913 a fixé à 25 ans la durée du service militaire pour tout citoyen roumain, de 21 à 36 ans réservés, dont:

Sept ans dans l'armée active; 2 ans de service effectif dans l'infanterie; 3 ans dans les autres armes et spécialités; 12 ans dans la réserve; 6 ans dans la milice.

En comprenant la classe 1916, approuvée en octobre 1915, l'armée roumaine compte comme effectif 1 million 800 000 hommes.

Organisation du temps de paix.

Le nouveau d'armée roumaine est constitué, en temps de paix, par cinq corps d'armée à deux divisions: 1er corps: Craiova; 2e corps: Bucarest; 3e corps: Galati; 4e corps: Jassy; 5e corps: Constantza.

L'infanterie comprend:

10 régiments cadres à 3 bataillons, 120 bataillons;

10 régiments cadres à 3 bataillons, servant à l'infanterie des réserves, 120 bataillons;

10 bataillons de chasseurs à pied, 10 bataillons cadres de chasseurs à pied, 20 bataillons;

1 régiment de gardes-frontière ("garde-frontier"), 6 bataillons;

1 régiment de 265 bataillons;

La cavalerie comprend:

10 régiments de "cavalerie" (hussards), à 5 escadrons, 40 escadrons;

10 régiments de "cavalarash" (chasseurs noirs), à 4 escadrons, 40 escadrons;

Ces derniers régiments sont des régiments cadres complétés par le système du "schimbă" (service alternatif); ils forment la cavalerie ou "schimbă".

Le service n'est que de:

120 jours la première année;

10 jours la deuxième année;

30 jours la troisième année.

Les jeunes gens admis à ce service possèdent chez eux et entrent immédiatement chez eux qu'il doivent amener à chaque convocation ou à la mobilisation.

La proportion de cavalerie dans l'armée roumaine est relativement forte. Les raisons en sont d'ordre historique et traditionnel.

L'artillerie comprend:

20 régiments d'artillerie de campagne à six batteries de 4 pièces de 75 Krupp, 480 pièces;

5 régiments d'artillerie de campagne de réserve, 160 pièces.

Un nombre indéterminé de batteries d'obusiers de 105 à tir rapide et de batteries lourdes.

L'effectif de l'armée roumaine depuis le commencement de la guerre a passé de diverses fluctuations.

Le nombre d'hommes sous les drapeaux écrit de 100 000 en juillet 1914, 300 000 en septembre 1914, et est retombé à 150 000 pendant l'hiver 1914-1915, mais depuis quelques mois, un grand nombre de réservistes et les cavaliers ou "schimbă" ont été rappelés.

SUR MER.

Le bluff des sous-marins commerciaux.

On annonce de Genève que le capitaine Koenig, commandant des sous-marins commerciaux "Deutschland", va faire paraître un volume, à Berlin, le récit de son voyage transatlantique.

Tout cela n'a rien de très naturel, et si ce récit est lu avec biensur par les Autros-Allemands, il sera avec intérêt pour les marins des nations alliées qui y pourront peut-être intéressantes données sur les questions de navigation sous-marine.

Mais comme les complexion de l'armée n'a pas toujours été la même, il

peut arriver que le texte compris du récit du capitaine Koenig sera envoyé aux Etats-Unis, par sous-marin commercial, pour être traduit et reproduit à de nombreux exemplaires.

La Société des sous-marins commerciaux, qui lance cette nouvelle, confirme à ce propos que ce qu'il est advenu du "Deutschland", et il serait, pourtant, intéressant d'être renseigné à ce sujet.

Vous servez vous

d'Huile d'Olive Pure?

Il y a une grande différence entre l'huile d'olive pure et les autres.

ITALIAN BEAUTY

Est absolument pure — extraite d'olives mûres, choisies en Italie et importée dans ce pays. Supérieure à toutes les autres pour l'usage médical, insuperable pour embellir la peau.

Bouteilles de 10 oz. 30c
Litres (canettes pleines mesurées) 90c
Gallons (canette pleine mesure) 3.50

Une huile parfaite pour usage médical intérieur et extérieur. Elle a toujours bon goût et est toujours fraîche. Demandez-nous à votre pharmacien. S'il ne peut pas vous en fournir, téléphonez-nous et écrivez-nous.

V. S. DANTONI

520 Rue Hôpital. Phone Nœm. 4779

CHEMINS DE FER

HEURES D'ARRIVÉES ET DE DÉPARTS

Illinois Central R. R. Station Union.

DÉPART

Panama Limited, Chicago, St. Louis, Louisville et Cincinnati	8:30 a.m.
Fast Mail, Chicago, St. Louis, Louisville et Cincinnati	8:35 p.m.
Local Mail	8:40 p.m.
Northern Express	8:45 p.m.
McComb Accommodation	8:45 p.m.
The Merry Widow	8:45 p.m.

Yazoo and Mississippi Valley R. R. Station Union.

DÉPART

Delta Express	7:15 a.m.
Memphis Fast Express	8:30 a.m.
Bayou Sara, Woodville Passenger	4:15 p.m.

ARRIVÉE

Delta Express	5:45 p.m.
Memphis Fast Express	8:30 a.m.
Bayou Sara, Woodville Passenger	4:15 p.m.
Delta Express	7:15 a.m.
Memphis Accommodation	7:15 a.m.

Louisiana Railway and Navigation Company.

Station Terminus, rue Canal.

DÉPART

No. 2 — Dep Nouvelle-Orléans	8:30 a.m.
4:00 p.m. Ar Baton Rouge	Dep. 5:00 p.m.
4:00 p.m. Dep Bayou Sara	Dep. 5:00 p.m.
4:00 p.m. Dep Angola	Dep. 5:00 p.m.
4:30 a.m. Dep Mansura	Dep. 11:00 p.m.
4:45 a.m. Dep Alexandria	Dep. 10:00 p.m.
4:45 a.m. Dep Alexandria	Dep. 10:30 p.m.
5:00 a.m. Dep Shreveport	Dep. 8:00 p.m.

ARRIVÉE

No. 2 — Dep Nouvelle-Orléans	7:05 p.m.
7:35 a.m. Ar Baton Rouge	Dep. 4:00 p.m.
7:35 a.m. Ar Dep Bayou Sara	Dep. 4:00 p.m.
12:00 p.m. Ar Angola	Dep. 2:00 p.m.

No. 3 — Dep Shreveport	7:12 p.m.
9:30 a.m. Dep Campum	Dep. 6:30 p.m.
11:59 a.m. Ar Alexandria	Dep. 8:00 p.m.

No. 4 — Dep Alexandria	8:15 p.m.
6:35 a.m. Ar Nouvelle-Orléans	Dep. 7:00 a.m.
6:35 a.m. Ar Dep Baton Rouge	Dep. 7:00 a.m.
6:35 a.m. Ar Dep Bayou Sara	Dep. 7:00 a.m.
6:35 a.m. Ar Dep Angola	Dep. 7:00 a.m.